
Reunión	  de	  CODEP	  FBMC	  	  
21	  de	  diciembre	  2016	  
	  
Orden	  del	  día:	  
 
1-‐	  Informe	  de	  la	  Dirección	  
	  
2-‐	  Informe	  del	  Secretario	  Académico	  (Norberto	  Iusem)	  
	  
3-‐	  Informe	  del	  Secretario	  de	  Hábitat	  (Francisco	  Urbano)	  
	  
4-‐	  Genética	  I	  y	  Agrobiotecnología.	  (Previamente	  se	  adjuntó	  un	  memo	  de	  la	  reunión	  
que	  Pablo	  Wappner	  tuvo	  con	  responsables	  de	  estas	  dos	  materias	  en	  la	  que	  se	  
consensuó	  un	  posible	  esquema	  para	  el	  dictado	  de	  estas	  dos	  materias	  a	  partir	  de	  
2017,	  a	  considerar	  por	  el	  CODEP).	  
	  
5-‐	  Otros	  	  
	  
Acta	  de	  Reunión:	  
 
Miembros	  presentes:	  
Por	  claustro	  de	  estudiantes:	  Camila	  Gil,	  Santiago	  Sosa	  
Por	  claustro	  de	  graduados:	  María	  Eugenia	  Segretin,	  Martín	  Berón	  de	  Astrada,	  
Ignacio	  Schor.	  
Por	  claustro	  de	  profesores:	  Norberto	  Iusem,	  Leonardo	  Erijman,	  Alejandro	  Nadra.	  
Por	  dirección:	  Pablo	  Wappner	  y	  Anabella	  Srebrow.	  
	  
	  
1)	  Informe	  de	  Dirección	  

-‐ Nuevo	  plan	  de	  carrera:	  se	  ha	  logrado	  la	  compilación	  de	  toda	  la	  información	  
referente	   a	  materias	   dictadas	   por	   nuestro	   departamento	   (ajuste	   de	   horas	  
totales	  y	  contenidos	  mínimos)	  en	  tiempo	  y	  forma-‐	  se	  remitirá	  información	  a	  
CCCB	  a	  la	  brevedad.	  

-‐ La	   reunión	   de	   Dirección	   del	   departamento	   con	   el	   Decano	   para	   dialogar	  
sobre	  temas	  relacionados	  con	  espacios	  del	  FBMC	  se	  pospuso	  para	  el	  jueves	  
22/12.	  

-‐ Se	  informa	  sobre	  diferentes	  reuniones	  mantenidas	  en	   las	  últimas	  semanas	  
tanto	  por	  temas	  relacionado	  con	  ideas	  sobre	  la	  posible	  re-‐estructuración	  de	  
los	   espacios	   departamentales	   como	   por	   temas	   docentes	   y	   de	   dictado	   de	  
materias	  actuales	  y	  futuras	  (con	  Alejandro	  Colman	  Lerner).	  

	  
	  
2)	  Informe	  del	  Secretario	  Académico	  (Iusem):	  
-‐Se	   comenta	   la	  necesidad	  de	   llamar	  a	  una	   selección	   interina	  para	   cubrir	  el	   cargo	  
que	   deja	   vacante	   Amaicha	   Depino	   al	   tomar	   el	   cargo	   de	   JTP	   exclusiva	   del	   área	  
Molecular.	  Esta	  selección	  deberá	   llamarse	  cuanto	  antes,	  para	   lo	  cual	  es	  necesario	  
designar	   un	   jurado	   y	   que	   el	   mismo	   sea	   aprobado	   por	   Consejo	   Directivo	   en	   la	  
primera	  reunión	  de	  Febrero	  2017.	  	  
Se	  discute	  sobre	  distintos	  candidatos	  a	  integrar	  el	  jurado,	  algunos	  de	  los	  cuales	  han	  
aceptado	  la	  tarea	  al	  ser	  consultados.	  



Marcelo	  Vatta	  (aceptó)	  
Enrique	  Rodriguez	  (aceptó)	  
Eleonora	  Katz	  (con	  algunas	  restricciones	  de	  fechas)	  
Fernando	  Marengo	  (no	  estará	  en	  BsAs	  desde	  20	  de	  enero	  a	  20	  de	  marzo)	  
Graciela	  Boccaccio	  (con	  algunas	  restricciones	  de	  fechas)	  	  
	  
-‐Al	  momento,	  dos	  concursos	  se	  encuentran	  en	  marcha:	  el	  de	  Ayudantes	  de	  Primera	  
del	  Área	  Molecular	  y	  el	  de	  Ayudantes	  de	  Segunda	  (sin	  área).	  
Dada	   la	   fecha	   tardía	   del	   llamado,	   los	   ordenes	   de	   mérito	   de	   estos	   concursos	   se	  
informarán	  en	  Febrero	  2017.	  
	  
-‐Se	  comenta	  el	  problema	  de	  designaciones	  a	  partir	  de	  noviembre	  de	  personas	  que	  
comenzaron	  a	  desempeñarse	  como	  ayudantes	  de	  segunda	  y	  de	  primera	  a	  principio	  
del	  cuatrimestre	  pero	  que	  no	  fueron	  designados	  hasta	  varios	  meses	  después	  y	  no	  
cobran	   retroactivamente.	   En	   este	   contexto,	   se	   comenta	   la	   situación	   de	   Federico	  
Mirkin;	  se	  decide	  averiguar	  la	  de	  Maria	  Krawzcyk	  así	  como	  también	  si	  hay	  alguien	  
más	   en	   una	   situación	   semejante.	   Se	   acuerda	   realizar	   una	   nota	   oficial	   del	  
departamento	   certificando	   su	   desempeño	   durante	   todo	   el	   segundo	   cuatrimestre,	  
en	  aquellos	  casos	  que	  así	  lo	  hayan	  hecho.	  
En	   el	   futuro,	   es	   importante	   avisarle	   claramente	   a	   los	   docentes	   que	   no	   podemos	  
garantizar	   cuándo	   son	   aprobados	   por	   CD	   los	   nombramientos	   en	   los	   respectivos	  
cargos	  y	  que	  no	  existe	  al	  momento	  la	  posibilidad	  de	  cobrar	  en	  forma	  retroactiva.	  
	  
3)	  Informe	  de	  Hábitat:	  Urbano	  envía	  su	  informe	  en	  forma	  escrita	  porque	  no	  
puede	  estar	  presente	  en	  la	  reunión	  
-‐Informa	  que	  las	  órdenes	  de	  trabajo	  ya	  están	  funcionando	  normalmente	  
-‐Informa	  que	  se	  ha	  solucionado	  el	  tema	  de	  olores	  intensos	  proveniente	  de	  sala	  de	  
tránsito	  de	  animales	  gracias	  a	  que	  el	  extractor	  de	  aire	  se	  encuentra	  funcionando	  
adecuadamente.	  
	  
4)	  Genética	  y	  área	  Biotecnología	  
Pablo	  W.	  comenta	   las	  sucesivas	  reuniones	  que	  mantuvo	  con	   la	  gente	   involucrada	  
actualmente	   en	   el	   dictado	  de	  Genética	   I	   y	   con	   futuros	   docentes	   involucrados,	   no	  
sólo	  del	  FBMC	  sino	  también	  del	  EGE.	  
Pablo	  Cerdán	  y	  Esteban	  Hopp	  hicieron	  una	  propuesta	  superadora	  que	  permite	  el	  
siguiente	  esquema	  de	  trabajo	  a	  partir	  de	  2017:	  
Pablo	  Cerdán	  se	  queda	  a	  cargo	  de	  Genética	  I	  y	  Alejandro	  Nadra	  se	  irá	  incorporando	  
paulatinamente	  para	  coordinarla	  en	  forma	  conjunta,	  no	  solo	  para	  2017	  sino	  para	  
años	  siguientes.	  
Esteban	  Hopp	  se	  retira	  de	  la	  coordinación	  de	  Genética	  I	  y	  asume	  la	  coordinación	  de	  
AGBT.	  
Quedó	   a	   resolver	   en	   un	   futuro	   cómo	   se	   organizará	   la	   coordinación	   y	   dictado	   de	  
Genómica	  Aplicada.	  
El	  CoDep	  agradece	  a	  Alejandro	  Nadra	   la	  buena	  predisposición	  y	   la	  voluntad	  para	  
participar	  en	  la	  coordinación	  de	  Genética	  I	  a	  partir	  del	  2017,	  pese	  a	  que	  no	  estaba	  
dentro	  de	  sus	  planes	  como	  profesor	  del	  departamento.	  
Norberto	  Iusem	  ofrece	  su	  apoyo	  para	  la	  coordinación	  y	  dictado	  de	  Genética	  I.	  
Se	   propone	   un	   brindis	   de	   agradecimiento	   a	   Esteban	   Hopp	   por	   los	   30	   años	   de	  
dedicación	  a	  Genética	  I,	  para	  marzo	  2017.	  



5)	  Otros	  
-‐Pablo	  W.	  informa	  que	  conversó	  con	  Federico	  Coluccio	  sobre	  la	  posibilidad	  de	  que	  
se	   sume	   a	   la	   materia	   de	   Biología	   Molecular	   y	   Celular	   para	   no-‐biólogos	  
(computadores,	  físicos	  y	  matemáticos)	  en	  la	  que	  vino	  trabajando	  Alejandro	  Nadra	  
y	  que	  fue	  inicialmente	  propuesta	  por	  Federico.	  
-‐	  Se	  charla	  sobre	  una	  nueva	  propuesta	  de	  Federico	  para	  la	  implementación	  de	  una	  
IBMyC	  para	   Paleontólogos.	   Se	   seguirá	   analizando	   a	   principio	   de	   2017.	  Alejandro	  
Nadra	   charlará	   con	   Federico	   sobre	   este	   tema	   y	   sobre	   la	   materia	   para	  
computadores,	  físicos	  y	  matemáticos.	  
-‐	  Se	  comenta	  la	  dificultad	  de	  contar	  con	  docentes	  auxiliares	  para	  nuevas	  materias	  y	  
sobre	   la	   posibilidad	   de	   solicitar	   nuevos	   cargos	   o	   de	   analizar	   si	   es	   posible	   el	  
desdoblamiento	  de	  algún	  cargo	  exclusiva.	  	  
-‐Se	  propone	   tratar	  para	   futuras	   reuniones	  de	  CoDep	   la	  disparidad	  de	  dedicación	  
horaria	  de	  los	  auxiliares	  del	  área	  Biotecnología	  respecto	  a	  las	  demás	  áreas.	  
-‐	  Se	  propone	  tratar	  en	  futuras	  reuniones	  de	  CoDep	  los	  distintos	  criterios	  existentes	  
sobre	  la	  creación	  o	  no	  de	  nuevas	  materias	  departamentales.	  	  
-‐En	   cuanto	   a	   compras	   departamentales,	   se	   acuerda	   que	   la	   termocicladora	   será	  
adquirida	   de	   la	   firma	   IVEMA	   Desarrollos.	   Pablo,	   Anabella	   y	   Martín	   se	  
comprometen	   a	   coordinar	   con	   secretaría	   de	   Hacienda	   todo	   lo	   referido	   a	   esta	  
compra.	  


